

DON BOSCO, mort le 31 janvier 1888, c'est-à-dire il y a trois ans seulement, a été l'une des plus grandes merveilles de notre temps. Notre-Dame Auxiliatrice, dont il fut toute sa vie le dévot serviteur, en fit l'instrument tout spécial de son maternel amour pour les hommes, surtout pour les plus pauvres et les plus déshérités, et Celle qui nous adopta pour ses enfants au pied de la Croix de son Divin Fils mourant pour nous, se montra toujours attentive aux prières de Don Bosco et accomplit d'innombrables prodiges de miséricorde en faveur des âmes que son distingué serviteur lui recommandait.

Grand nombre de ces prodiges, encore tout récents, sont racontés dans la vie de

## DON BOSCO

par le Docteur D'Espiney, ouvrage approuvé par les Salésiens dont le vénéré Jean Bosco fut le fondateur et le père. Les récits que ce livre renferme sont donc parfaitement authentiques, et méritent une confiance absolue. On y lit conversions extraordinaires, guérisons inespérées, secours providentiels multipliés sous toute les formes, multiplication des pains et des hosties ; on y voit un moribond sortir subitement du lit qu'il gardait depuis trois ans pour aller à la banque et en rapporter à Don Bosco une somme considérable qui était requise pour payer les ouvriers construisant l'église de Notre-Dame Auxiliatrice à Turin. Et puis, en outre, les récits de vocations révélées et de mille autres merveilles de grâces sont semés à profusion, avec mention de l'année, du lieu et des personnes ! Et tout cela est arrivé de nos jours ! Non, la Vierge, mère de Dieu, n'est pas moins puissante ni moins bonne aujourd'hui, qu'au jour des noces de Cana, où, à sa voix, le divin Jésus transformait l'eau en vin exquis.

## LA VIE DE DON BOSCO,

par le Docteur d'Espiney, a déjà été publiée à des milliers et des milliers d'exemplaires, mais cet ouvrage prend un regain d'actualité toute nouvelle, maintenant qu'il s'agit déjà de la cause de béatification de Don Bosco, mort seulement depuis un peu plus de trois ans. Aussi une **édition nouvelle**, revue minutieusement et AUGMENTÉE de plusieurs traits intéressants, est actuellement sous presse, et L'IMPATIENCE avec laquelle elle est attendue fait penser qu'elle sera presque aussi vite épuisée que parue. Nous engageons donc nos lecteurs, qui la désirent, à adresser DÈS MAINTENANT, et sans tarder, leurs demandes.

Nous nous chargerons d'adresser immédiatement à l'Oratoire Salésien de Turin, la commande de toute personne qui nous fera parvenir par MANDAT POSTAL la somme de

\$ 0.90	pour	Une Copie
4.80	“	Six Copies
9.00	“	Douze Copies

☞ Cette édition se vend au profit des ORPHELINS de Don Bosco.

## P. MASSON,

Éditeur-Propriétaire de L'ASSOCIATION.

59 Rue St-Joseph, St-Roch, QUÉBEC.

un long voyage, au cours duquel il a visité la Colombie Anglaise et le territoire de Washington. Il parle avec beaucoup d'éloges de la position des catholiques et de la beauté des édifices religieux dans ce pays, particulièrement dans les villes de New-Westminster, Victoria, Vancouver, Olympia Portland et Seattle.

Dans une lettre en date du 24 mars, Mgr Bégin, évêque de Chicoutimi, fait part d'une audience qu'il avait reçue la veille de Notre Saint Père le Pape. “ Cette audience a été longue, ” dit-il, “ et la plus bienveillante possible. La santé du Pape est excellente ; il est gai, alerte, animé, et m'a paru rajeuni. Je l'avais vu le jour de la St-Joseph dans la salle du trône ; il m'avait adressé la parole durant quelques instants, il semblait fatigué et vieilli. Mais hier, c'était une véritable métamorphose qui s'était opérée dans sa physionomie et dans sa conversation ; j'ai été ravi de le retrouver le même qu'en 1884, lors de mon dernier voyage. ”

LA MESSE D'ACCORD.—Un curieux exemple de mœurs en Bretagne :

Les Bas-Bretons ont horreur des procès. Ils ont appris de leurs ancêtres à avoir une grande confiance en Dieu. Lors donc que deux paysans ont un procès ensemble, ils préfèrent le soumettre au curé du lieu plutôt qu'à un magistrat étranger. On s'en va à l'église, on demande une messe d'accord.

Le terme est assez touchant. Les deux parties se confessent d'abord, puis se présentent devant l'autel. Après une prière, le prêtre s'interrompt ; on passe derrière l'église sur une petite esplanade qui domine le cimetière, et là, chacun plaide sa cause.

Le curé rend son arrêt : on rentre à l'église entendre la messe ; les deux adversaires s'approchent de la sainte table et communient. Tout est dit.

LE PÈRE DIDON AU PETIT SÉMINAIRE DU RONDEAU.—Le R. P. Didon a fait toutes ses classes au Rondeau, depuis la Huitième jusqu'à la Rhétorique, après laquelle il est entré, en 1856, au Noviciat des Dominicains de Flavigny. Le célèbre Religieux a bien voulu faire au Petit Séminaire l'honneur d'une longue visite.

M. Debut, doyen du Chapitre, qui était supérieur au temps où le P. Didon était élève, plusieurs anciens maîtres et quelques condisciples du R. Père l'accompagnaient. La Communauté a reçu dans la grande salle de réunion l'ancien Élève du Rondeau qui

une consigne en un tissu plat, de fil ou d'écorce, assez gros et de couleur grisâtre. La longueur est de 1 mètre et varie en largeur de 30 à 45 millimètres. Aux extrémités est attaché un fermoir en os ou en nacre jauni par le temps. Cette relique est enfermée dans un étui ou fourreau en drap d'argent doublé de soie et garni d'une dentelle d'argent.

D'après divers journaux allemands, le bruit court à Trèves que la sainte Tunique serait prochainement exposée à la vénération des fidèles. On sait que l'Exposition de cette relique ne se fait que dans les plus grandes circonstances ; la dernière montrance a eu lieu en 1844 ; elle avait attiré plus de 200,000 pèlerins, venus de tous les points de l'Europe.

UN ÉLÈVE EN DROIT MODÈLE.—Au mois de septembre dernier, un jeune provincial vient s'installer à Paris pour y faire son droit. Au jour de l'an, le père du futur Cujas fait le voyage de la capitale, pour voir comment se comporte son héritier.

Tous deux visitent Paris, lorsqu'ils s'arrêtent devant un monument.

“ Quel est cet édifice ? demanda le père.

—Ma foi ! je n'en sais rien, répond le jeune étudiant, je ne viens jamais de ce côté... mais demandons. ”

On interpelle un passant :—“ Ça, messieurs, c'est l'école de droit ! ”—Tableau.

PETITE CHRONIQUE.—Pendant les 13 années de son pontificat, Léon XIII a érigé : 1 patriarcat, 22 archevêchés, 65 évêchés 43 vicariats, une délégation apostolique, 16 préfectures ; et sur les 62 cardinaux que compte actuellement le Sacré Collège, il en a créé 47.

Les abonnés qui doivent changer de domicile au premier de mai, sont priés de nous donner leur nouvelle adresse.

Le R. P. Carbray, natif de Québec, a été ordonné prêtre le 4 du mois courant, par le cardinal Gibbons.

LOURDES.—Nous lisons dans le *Journal de Lourdes* :

Une grande joie depuis longtemps attendue nous a été apportée cette semaine, et nous avons hâte de la faire partager à nos lecteurs. Les premiers exemplaires de l'office propre de Notre-Dame de Lourdes nous étaient adressés du Vatican même par un des amis les plus dévoués de notre pèlerinage. Le titre est :